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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 03/2015 4 

Aos seis dias do mês de abril de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de Reuniões dos 5 

Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada no 6 

edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência do 8 

Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas,  ordinariamente reuniu-se o 9 

Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-Reitora Professora Gisele Alves 10 

de Sá Quimelli e dos Conselheiros Amaury dos Martyres, Antonio José Camargo 11 

(suplente), Ariangelo Hauer Dias, Emerson Martins Hilgemberg, Everaldo da Silva 12 

(suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Guilherme Alves Amaral (suplente), Lucimar 13 

Araújo Braga (suplente), Luis Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Adilson 14 

Luiz Chinelatto (suplente), Marcelo Bilobrovec, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, 15 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas 16 

Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago (suplente), Rauli Gross Júnior 17 

(suplente), Silviane Buss Tupich, Telma Regina Fonseca, Vicente Paulo Hajaki Ribas e 18 

Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; contando ainda com a presença dos servidores 19 

Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, João Irineu de 20 

Resende Miranda e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 – 21 

Ciência e aprovação da Ata nº 27/2014 referente a reunião realizada no dia 10.11.2014. 22 

Relatora: Mesa; 2 – Processo Licitatório (Modalidade Chamamento Público-23 

Credenciamento nº 002/2014) nº 015685-2014. Interessado: Diretor do Hospital 24 

Universitário Regional dos Campos Gerais “Wallace Thadeu de Mello e Silva” . Assunto: 25 
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Homologação da Portaria R. nº 432, de 10 de novembro de 2014, que autorizou a 26 

abertura do Processo Licitatório na modalidade de credenciamento de empresas 27 

médicas visando atendimentos especializados complementares junto ao Hospital 28 

Universitário Regional; e reajustou os valores para prestação de serviços em urgência 29 

e emergência. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 3 - Processo nº 21.390/2014. 30 

Interessada: Seção de Apoio a Convênios – PROAD. Assunto: Homologação do 31 

Contrato de Prestação de Serviços nº 287/2014 - FMS, que entre si celebram o Fundo 32 

Municipal de Saúde de Arapoti e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 33 

prestação de serviços de análise bacteriológica e físico-química da água em 34 

atendimento as necessidades do Hospital Municipal 18 de Dezembro. Relator: 35 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 4 - Processo nº 22.377/2014. Interessada: Agência de 36 

Inovação e Propriedade Intelectual. Assunto: Aprovação do Acordo de Cooperação 37 

Técnico-Científica a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa, a 38 

Zero Resíduos e o Instituto Klimionte Ambiental, visando o desenvolvimento de um 39 

processo de purificação de água através de bioremediação com posterior análise dos 40 

produtos obtidos. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 5 - Processo nº 41 

00702/2015. Interessado: Núcleo de Políticas Públicas Rouger Miguel Vargas. Assunto: 42 

Relatório Final do Contrato nº 70/2011 e seus aditivos, celebrado entre a Prefeitura 43 

Municipal de Telêmaco Borba e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, que visou 44 

a Implantação de Metodologia de Levantamento de Preços para Licitação daquela 45 

Prefeitura. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 6 - Processo nº 01.649/2015. 46 

Interessada: Fazenda-Escola “Capão da Onça”. Assunto: Planejamento da safra de 47 

inverno 2015/2015, visando a implantação das culturas de inverno, para ensino, 48 

pesquisa e produção. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 49 

02.575/2015. Interessado: Sebastião Lourenço dos Santos. Assunto: Homologação do 50 
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Protocolo Geral e do Termo Aditivo ao Acordo de Cooperação entre a Universidade 51 

Estadual de Ponta Grossa e a Universidade de Algarve – Portugal, visando a 52 

promoção de iniciativas que promovam a cooperação científica e técnica. Relator: 53 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 8 - Processo nº 00726/2015. Interessada: Diretoria 54 

de Avaliação Institucional - PROPLAN. Assunto: Relatório de Avaliação Institucional 55 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa – 3ª Edição, realizada pelos docentes no 56 

ano de 2014. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 9 - Processo nº 16.340/2014. 57 

Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior.  Assunto: 58 

Homologação do Termo de Cooperação Técnico-Financeira que entre si celebram a 59 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 60 

Estadual de Ponta Grossa, visando a execução do Programa Universidade sem 61 

Fronteiras, Subprograma Apoio ao Empreendedorismo Programa Bom Negócio 62 

Paraná – PBNP. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 10 - Processo nº 63 

20.555/2014 (retirado de pauta na reunião do dia 02.03.2015). Interessada: Editora da 64 

Universidade Estadual de Ponta Grossa. Assunto: Novo Regimento da Editora UEPG. 65 

Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 11 - Processo nº 13.021/2014. 66 

Interessada: Universidad Autónoma Gabriel René Moreno.  Assunto: Homologação do 67 

Convênio de Colaboração Acadêmica, Científica e Cultural entre a Universidade 68 

Estadual de Ponta Grossa e a Universidad Autónoma Gabriel René Moreno, visando a 69 

troca de experiências e pessoal nos domínios da docência, da investigação e da 70 

cultura, dentro das áreas em que tenham manifesto interesse. Relator: Conselheiro 71 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 12 - Processo nº 22.357/2014. Interessada: Pró-72 

Reitoria de Graduação.  Assunto: Alterar o Calendário Oficial das Cerimônias de 73 

Colação de Grau do Ensino a Distância dos concluintes dos Cursos de Graduação do 74 

ano letivo de 2014, aprovado pela Resolução CA nº 39, de 09 de fevereiro de 2015. 75 
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Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 13 - Processo nº 00795/2015. 76 

Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância – 77 

NUTEAD.  Assunto: Homologação do Acordo de Cooperação Técnica, que entre si 78 

celebram a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior, o 79 

município de Paranavaí e a Universidade Estadual de Pontas Grossa, visando a 80 

implantação e o desenvolvimento de curso(s) na modalidade a distância em polos de 81 

apoio presencial do Sistema Universidade Aberta do Brasil, a partir do 82 

estabelecimento de compromissos em regime de colaboração, entre o ente federativo 83 

proponente/mantenedor do polo de apoio presencial, a Instituição Pública de Ensino 84 

Superior, e a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior – CAPES. 85 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 14 - Processo nº 00842/2015. 86 

Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: Solicitação de 200 (duzentas) bolsas 87 

para monitoria em disciplinas de sala de aula e laboratórios dos Cursos de Graduação, 88 

no valor de R$ 150,00 (cento e cinquenta reais) cada, para 10 horas semanais de 89 

atividades. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 15 - Processo nº 90 

00993/2015. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância – 91 

NUTEAD. Assunto: Aprovação do Termo de Cooperação Técnica, a ser celebrado entre 92 

a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior, o município de 93 

Bela Vista do Paraíso e a Universidade Estadual de Pontas Grossa, visando a 94 

implantação e o desenvolvimento de curso(s) na modalidade a distância em polos de 95 

apoio presencial do Sistema Universidade Aberta do Brasil (UAB), a partir do 96 

estabelecimento de compromissos em regime de colaboração, entre o ente federativo 97 

proponente/mantenedor do polo de apoio presencial, a Instituição Pública de Ensino 98 

Superior, e a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior – CAPES. 99 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 16 - Processo nº 02.429/2015. 100 
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Interessado: Escritório de Relações Internacionais. Assunto: Homologação do Termo 101 

Aditivo ao Acordo de Cooperação entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 102 

Universidade de Coimbra, visando regulamentar e estabelecer os princípios básicos de 103 

desenvolvimento do Programa de Licenciaturas Internacionais (PLI) entre as partes. 104 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 17 - Processo nº 03.254/2014 – 105 

apenso nº 17.721/2011. Interessado: Coordenador do Curso de Especialização em 106 

Controladoria, da UEPG – 1ª Edição. Assunto: Relatório Final do Curso de 107 

Especialização em Controladoria, da UEPG – 1ª Edição. Relatora: Conselheira Osnara 108 

Maria Mongruel Gomes; 18 - Processo nº 16.806/2014. Interessado: Núcleo de 109 

Tecnologia e Educação Aberta e a Distância – NUTEAD. Assunto: Homologação do 110 

inciso III da Portaria R. nº 373, de 29 de setembro de 2014, que aprovou a execução 111 

administrativa-financeira do Curso de Especialização em Gestão Pública Municipal, 112 

Modalidade EaD – 3ª Edição, da UEPG, em convênio com a Universidade Aberta do 113 

Brasil – UAB/MEC/CAPES/FNDE. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 114 

19 - Processo nº 02.199/2015. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: 115 

Homologação do Convênio nº 804/2014, celebrado entre a Fundação Araucária e a 116 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, objetivando a transferência de recursos 117 

financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 44.491 – 118 

“Inovação no Ensino Superior: transferência de conhecimentos a partir da 119 

aprendizagem significativa”, contemplado no Programa de Apoio a Capacitação 120 

Docente nas Instituições Públicas de Ensino Superior do Paraná – Doutorado (Acordo 121 

CAPES – FA) Chamada de Projetos 13/2014. Relatora: Conselheira Osnara Maria 122 

Mongruel Gomes; 20 - Processo nº 02.201/2015. Interessada: Fundação Araucária. 123 

Assunto: Homologação do Convênio nº 028/2015, celebrado entre a Fundação 124 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, objetivando a transferência de 125 
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recursos financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 126 

45.225 – “Aquisição de Equipamentos e Apoio aos Laboratórios Multiusuários dos 127 

Programas de Pós-Graduação da UEPG”, contemplado no Programa Pró-128 

Equipamentos Estadual – Chamada de Projetos 01/2015. Relatora: Conselheira Osnara 129 

Maria Mongruel Gomes; 21 - Processo nº 16.992/2015. Interessada: Secretaria de 130 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Assunto: Termo de Transferência de 131 

Bens nº 005/2015 – UGF/SETI, da Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 132 

Ensino Superior e Universidade Estadual de Ponta Grossa, objetivando o repasse de 133 

bens móveis, no valor estimado de R$ 262.564,20 (duzentos e sessenta e dois mil, 134 

quinhentos e sessenta e quatro reais e vinte centavos), transferidos a título gratuito, os 135 

quais serão distribuídos e incorporados ao patrimônio desta Universidade. Relatora: 136 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 22 - Processo nº 10.058/2014. 137 

Interessado: Colegiado de Curso de Engenharia de Computação. Assunto: Novo 138 

Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em Engenharia de Computação, a ser 139 

implantado em 2015. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 23 - 140 

Processo nº 13.471/2014. Interessada: Seção de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: 141 

Homologação do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 407/2014, celebrado entre a 142 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 143 

prorrogação da execução do projeto até a data de 22 de outubro de 2015. Relatora: 144 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 24 - Processo nº 02.588/2015. 145 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 146 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 147 

Aprovação do Segundo Termo Aditivo ao Convênio firmado entre a Omya do Brasil 148 

Importação, Exportação e Comércio de Minerais Ltda, a Universidade Estadual de 149 

Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 150 
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Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa – FAUEPG, visando alterar as 151 

Cláusulas Segunda e Terceira, e prorrogar a vigência do referido convênio até 31 de 152 

outubro de 2015. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 25 - Processo 153 

nº 01.512/2015. Interessada: Karine Sato da Silva. Assunto: Inclusão no regime de 154 

Tempo Integral e Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de Projeto de Extensão. 155 

Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 26 - Processo nº 19.516/2014. 156 

Interessado: Miguel Sanches Neto. Assunto: Solicita afastamento integral de suas 157 

atividades, a fim de realizar Estágio Pós-Doutoral na Universidade do Minho – 158 

Portugal, no período de 1º de agosto de 2015 a 31 de julho de 2016. Relator: 159 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 27 - Processo nº 20.114/2014. Interessado: Egon 160 

Eduardo Sebben. Assunto: Solicita afastamento parcial de suas atividades, a fim de 161 

realizar Doutorado em Educação no Programa de Pós-Graduação em Educação – 162 

Mestrado e Doutorado da Universidade Estadual de Ponta Grossa, no período de 1º 163 

de fevereiro de 2015 a 31 de janeiro de 2016. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 164 

28 - Processo nº 20.423/2014. Interessada: Vera Lucia Martiniak. Assunto: Solicita 165 

afastamento integral das respectivas atividades, a fim de realizar Pós-Doutorado 166 

junto ao Departamento de Filosofia e História da Educação – Faculdade de 167 

Educação da Universidade de Campinas, no período de 1º de abril de 2015 a 30 de 168 

março de 2016. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 29 - Processo nº 02.661/2015. 169 

Interessada: Cloris Regina Klas Blanski. Assunto: Relatório Final de Atividades 170 

desenvolvidas em 2014. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 30 - 171 

Processo nº 10.381/2013. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação do 172 

1º Termo Aditivo ao Convênio nº 205/2013, celebrado entre a Fundação Araucária e 173 

a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação da execução do 174 
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projeto até a data de 1º de dezembro de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre 175 

Gonçalves Cunha; 31 - Processo nº 11.714/2013. Interessada: Fundação Araucária. 176 

Assunto: Homologação do 1º Termo Aditivo ao Convênio nº 381/2013, celebrado entre 177 

a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 178 

prorrogação da execução do projeto até a data de 03 de agosto de 2016. Relator: 179 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 32 - Processo nº 01.719/2015. Interessado: 180 

Francisco Carlos Serbena. Assunto: Solicita afastamento das respectivas atividades, 181 

para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do Simpósio Científico “The 182 

Theory and Characterisation of Dislocations”, na Universidade de Oxford, Inglaterra, 183 

no período de 10 a 16 de abril de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 184 

Cunha; 33 - Processo nº 10.023/2014. Interessado: Colegiado de Curso de Serviço 185 

Social. Assunto: Reformulação do Currículo Pedagógico do Curso de Bacharelado em 186 

Serviço Social. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 34 - Processo nº 187 

17.667/2014. Interessado: Osvaldo Malta Callegari. Assunto: Afastamento integral das 188 

respectivas atividades, a fim de realizar Doutorado em Administração na 189 

Universidade Positivo, no período de 18 de março de 2015 a 17 de março de 2016 . 190 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 35 - Processo nº 21.213/2014. 191 

Interessado: Cesar Eduardo Abud Limas. Assunto: Inclusão no regime de Tempo 192 

Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE. Relator: Conselheiro Emerson Martins 193 

Hilgemberg; 36 - Processo nº 01.615/2015. Interessada: Roseni Inês Marconato Pinto. 194 

Assunto: Solicita afastamento parcial das respectivas atividades, a fim de realizar 195 

Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais e Aplicadas da 196 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, no período de 1º de março a 28 de fevereiro 197 

de 2016. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 37 - Processo nº 198 
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02.200/2015. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação do Convênio 199 

nº 017/2015, celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de 200 

Ponta Grossa, objetivando a transferência de recursos financeiros para 201 

implementação do projeto protocolado sob o número: 43.761 – “Turismo, Manejo de 202 

uso público e a percepção dos visitantes: coleta de dados e pesquisa em áreas 203 

protegidas”, contemplado no Programa de Biodiversidade do Paraná – Fundação 204 

Araucária e Fundação Grupo o Boticário - Chamada de Projetos 08/2014. Relator: 205 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 38 - Processo nº 21.555/2014. Interessada: 206 

Zilda Mara Consalter. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 57, de 26 de fevereiro 207 

de 2015 que aprovou o afastamento integral das respectivas atividades para realizar 208 

Doutorado na Faculdade de Direito do Largo de São Francisco – Universidade de São 209 

Paulo, no período de 1º de fevereiro de 2015 a 18 de janeiro de 2016. Relator: 210 

Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas; 39 - Processo nº 17.220/2014. Interessado: 211 

Ministério da Saúde. Assunto: Homologação do Acordo de Cooperação Técnica entre 212 

a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Secretaria de Gestão do Trabalho e da 213 

Educação na Saúde, visando estabelecer mecanismos que permitam a comunicação 214 

efetiva e permanente para intercâmbio de informações cadastrais, estatísticas e de 215 

nivelamento das questões relativas às áreas de interesse comum, tendo como 216 

bibliotecária responsável Ivani da Silva. Relatora: Conselheira Maria Lúcia Cazarin 217 

Beserra Madruga; 40 - Processo nº 02.612/2015. Interessada: Diretora da Biblioteca 218 

Central Professor Faris Michaele. Assunto: Relatório Anual das atividades da Biblioteca 219 

Central Professor Faris Michaele. Relatora: Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra 220 

Madruga. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e, após constatada 221 

a existência de quórum regimental, deu início a reunião justificando a ausência do 222 

professor Marcus William Hauser, por motivo de saúde.  Na sequência, colocou em 223 
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discussão a Ata CA sob número 27, referente à reunião realizada no dia dez de 224 

novembro de dois mil e quatorze, a qual obteve aprovação por unanimidade; procedeu 225 

ao chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva, para pronunciamentos de 226 

destaque; quando houve menção aos itens seguintes: a) Processo nº 22.377/2014, pelo 227 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; b) Processo nº 20.555/2014, pela própria 228 

relatora Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; c) Processo nº 02.201/2015, pela 229 

própria relatora Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; d) Processo nº 230 

10.058/2014, pela própria relatora Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; e) 231 

Processo nº 10.023/2014, pelo próprio relator Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 232 

e f) Processo nº 17.667/2014, pela Mesa. Sem outros destaques e manifestações, os 233 

demais Processos colocados para votação, foram aprovados, todos por unanimidade. 234 

Dado início a discussão dos Processos em destaque, a Presidência deixou a palavra com 235 

o Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha que passou às considerações ao 236 

PROCESSO Nº 22.377/2014, questionando que no referido processo, não haveria uma 237 

avaliação técnica dos trabalhos e as contrapartidas da Universidade em relação àquele 238 

convênio. O Chefe da Procuradoria Jurídica - PROJUR, professor João Irineu de Resende 239 

Miranda, na condição de ter atuado na Agência de Inovação e Propriedade Intelectual 240 

– AGIPI, respondeu que docentes juntamente com empresas da cidade procuraram a 241 

Agência para enfrentar uma questão ambiental no Aterro do Botuquara; relatou que 242 

já houve outra iniciativa e que agora, docentes pesquisadores da área, através de um 243 

processo de engenharia, com tecnologia desenvolvida pela UEPG em parceria com a 244 

iniciativa privada pretendiam viabilizar o projeto; neste caso, não caberia a AGIPI 245 

avaliar os méritos científicos do coordenador técnico e chefe da pesquisa, e sim, a 246 

viabilização do projeto de pesquisa na normatiza da Lei de Inovação; em 247 

esclarecimento sobre a contrapartida informou que não haverá custo para a 248 
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Universidade, justamente por terem sido buscadas alternativas junto a iniciativa 249 

privada e havendo a aplicação do conhecimento gerado pelos pesquisadores da UEPG 250 

para a realização da pesquisa. Suficientemente esclarecida, o Senhor Presidente colocou 251 

a matéria em votação, sendo aprovada por todos os Conselheiros presentes. Passada a 252 

palavra à Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira para que se manifestasse sobre o 253 

PROCESSO Nº 20.555/2014, objeto de seu destaque, a Conselheira relatou que havia 254 

sido retirado de pauta para adequação do artigo 3º em seu parágrafo 3º, alínea b, 255 

para inclusão do tipo de obra publicada, livro ou artigo. O Senhor Presidente colocou 256 

em votação o processo supra, o qual foi aprovado por unanimidade. A Presidência 257 

deixou a palavra com a Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes para exposição do 258 

PROCESSO Nº 02.201/2015, que trazia o pedido de homologação e aprovação do 259 

relatório final do convênio anexado a matéria; a Conselheira relatora esclareceu que foi 260 

um processo de curtíssimo prazo e que houve a prestação de contas no dia trinta e um 261 

(31) de março deste ano. A Presidência encaminhou para votação, com a proposta de 262 

homologação do referido convênio, bem como a aprovação de seu relatório final; sem 263 

outras manifestações, resultou em aprovação unânime. O Senhor Presidente passou a 264 

palavra à Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz para considerações a respeito do 265 

PROCESSO Nº 10.058/2014, que trata do Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado 266 

em Engenharia de Computação e solicitou o relato completo, justificando aos novos 267 

conselheiros por se tratar de alteração curricular; a Conselheira relatora 268 

minuciosamente fez seu relato, salientando os investimentos na ordem de 269 

quatrocentos e sessenta e seis mil, novecentos e dezoito reais (R$ 466.918,00) e 270 

contratação de professores efetivos e colaboradores para os próximos quatro (4) anos; 271 

tal adequação seria necessária para atender legislações específicas do curso. A 272 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani questionou se o início do novo currículo seria 273 
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para 2016 e não para 2015. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz respondeu 274 

que devido ao protocolado ser de 2014, iria iniciar em 2015. A Conselheira Fabiana 275 

Postiglione Mansani sugeriu que tal informação constasse no processo. O Conselheiro 276 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior esclareceu que após reuniões com o Coordenador 277 

de Curso para exposição da possibilidade da não contratação, houve atraso nos 278 

encaminhamentos e mesmo assim, justificou que o projeto seria encaminhado a este 279 

Conselho da forma em que se encontrava. A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira, 280 

por envolver recursos, manifestou preocupação sobre a matéria, questionando qual 281 

seria o tratamento dado, visto haver outros na mesma situação em andamento. A 282 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani expressou sua objeção pela contratação de 283 

um professor para outro departamento, para lecionar disciplina de diversificação. O 284 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior se manifestou a tal indagação, 285 

justificando que o departamento em questão não teria condições de atender a 286 

demanda. O Conselheiro Antonio José Camargo participou do debate e expôs que nos 287 

planos de reformulação, devido ao momento econômico e político vivenciados, 288 

haveria a necessidade de se fazer conta das horas-aulas para justificar a contratação 289 

de docentes; sugeriu a adoção de critérios para analisar tais situações. A Conselheira 290 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz defendeu que o Curso de Engenharia de 291 

Computação, já em déficit de contratação, analisou criteriosamente para o 292 

melhoramento do currículo e para que as disciplinas ocorressem sem o 293 

sobrecarregamento dos docentes atuais. Na continuidade, o Senhor Presidente passou 294 

a palavra à Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira que questionou se o projeto 295 

pedagógico teria que ser aprovado como constou ou se o corpo docente atual 296 

manteria a reformulação. O Conselheiro Amaury dos Martyres considerou a questão 297 

financeira/orçamentária com relação aos outros cursos que reformulam seus currículos 298 
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e a Universidade precisaria de recursos extras. A Presidência se reportou as 299 

manifestações concordando que na Instituição não existam regras claras a respeito de 300 

alteração curricular, ao contrário do que acontece com a criação de novos cursos, 301 

onde se aprova quanto ao mérito e encaminha-se a Secretaria de Estado da Ciência, 302 

Tecnologia e Ensino Superior – SETI para a conclusão com o decreto governamental; 303 

concluiu afirmando que mesmo após esta tramitação, ainda assim, não é certeza que 304 

as contratações e a liberação dos investimentos sejam concluídas. Na continuidade, o 305 

Senhor Presidente indagou que este Conselho precisaria estabelecer uma política para 306 

tratamento igualitário de todas as reformulações curriculares, com medidas que 307 

orientassem desde os departamentos. A Conselheira relatora Maria Salete Marcon 308 

Gomes Vaz sugeriu encaminhar à SETI para análise. A Conselheira Fabiana 309 

Postiglione Mansani contribuiu através de sua experiência ante a matéria, com a 310 

sugestão da criação de uma estratégia para que as demandas por docentes não se 311 

percam, mesmo tendo a demanda absorvida pelo departamento proponente. O 312 

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias ratificou o posicionamento da Presidência e 313 

declarou que hoje procedesse num conceito diferente do qual expôs o Conselheiro 314 

Antonio José Camargo; relatou como estaria o Departamento de Informática 315 

gerenciando seus cursos afetados e problematizou as consequências, colocando a 316 

sugestão de haver dentro dos departamentos uma divisão clara por área de atuação, 317 

assim vinculando carga horária ao grupo, sem haver a necessidade de contratação de 318 

docente específico exclusivamente para determinada disciplina; avançou destacando 319 

a política docente e seu viés; contrapôs o condicionamento do projeto pedagógico a 320 

aprovação da SETI, como sendo uma condição da continuidade do referido curso; a 321 

questão a ser resolvida, seria uma política de grupo, enfatizou a divisão por áreas 322 

para haver melhor distribuição e aproveitamento da hora-aula docente. O Senhor 323 
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Presidente reiterou o encaminhamento feito pela Conselheira relatora a fim de 324 

condicionar o novo currículo à aprovação da SETI. O Conselheiro Miguel Archanjo de 325 

Freitas Júnior contribuiu com o assunto ao mencionar que a proposta foi 326 

exaustivamente discutida com o coordenador do curso, autor da proposta, e que este 327 

gostaria de obter uma posição deste Conselho da forma apresentada, porém o 328 

conselheiro apresentou preocupação em não aprovar e o currículo usado seria o 329 

defasado ou mesmo, se aprovado não teria condições de ser efetivado e finalizou com 330 

o encaminhamento do posicionamento deste CA, para que o departamento 331 

apontasse se suportaria a demanda executando o novo currículo. A Conselheira 332 

Telma Regina Fonseca sugeriu reunir todos os processos de reformulação curricu lar e 333 

fazer um estudo conjunto entre as pró-reitorias e setores de conhecimento, acerca do 334 

aproveitamento tanto de docentes como de equipamentos. A Conselheira relatora 335 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz corroborou sua proposta de encaminhamento e 336 

reafirmou a necessidade de contratação devido as novas disciplinas em 337 

acompanhamento a alteração curricular. A Presidência questionou o 338 

encaminhamento justificando aguardar qual prazo; resumiu que haveria uma 339 

orientação da PROGRAD quanto à contratação e agora, precisaria de uma posição 340 

efetiva deste Conselho, sendo a solicitação do interessado da proposta; completou 341 

sugerindo o encaminhamento da proposta para adequações. O Conselheiro Ariangelo 342 

Hauer Dias opinou ser contrário ao condicionamento. O Conselheiro Antonio José 343 

Camargo contextualizou a forma de prever contratação considerando a quantidade 344 

de hora-aula. A Presidência teceu uma sugestão, antes de ouvir outras manifestações, 345 

de empreender um estudo e definir uma política, mesmo temporária para abranger 346 

a realidade atual da UEPG. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani sugeriu que 347 

com o direcionamento de que não teria contratação imediata, a proposta poderia ser 348 
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reexaminada para 2016. A Conselheira relatora Maria Salete Marcon Gomes Vaz 349 

observou que as contratações seriam até 2019 e não imediatamente; reforçou o 350 

encaminhamento à SETI. A Presidência opinou que dessa forma estaria tirando a 351 

chance do curso, em poder fazer um currículo melhor baseado na realidade. O 352 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha levantou alguns questionamentos, 353 

prontamente atendidos, e indagou se por alguma instância anterior foi analisada a 354 

possibilidade de readequação tal, que a estrutura do curso poderia ser mantida com 355 

uma demanda menor de professores. O Senhor Presidente prontamente respondeu 356 

que o tempo todo haveria esta análise, porém na forma de orientação durante as 357 

discussões com a Diretoria de Ensino – DIREN. Em defesa, o Conselheiro Miguel 358 

Archanjo de Freitas Júnior alertou que seria obrigatório constar parecer 359 

circunstanciado daquela diretoria e que haveria indicação destes fatores anexos ao 360 

processo. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha indagou quanto a existência 361 

de uma resposta de que seria irrealizável a presente proposta de reformulação 362 

curricular ao curso de Engenharia de Computação, sem as devidas contratações, e 363 

sugeriu se seria o caso do processo retornar para esclarecimentos ou aplicação 364 

diferenciada das disciplinas. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior enfatizou 365 

que o coordenador nas reuniões não teria acatado as orientações da PROGRAD, 366 

justamente por querer um posicionamento do CA, para após seguir tramitação. O 367 

Conselheiro Ítalo Sérgio Grande se manifestou para ratificar a proposta do 368 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele 369 

Alves de Sá Quimelli corroborou a manifestação anterior e concluiu oportunizando a 370 

revisão da proposta para que retorne ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - 371 

CEPE para nova análise. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg acompanhou as 372 

manifestações anteriores no sentido de que este Conselho poderia assumir com 373 
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responsabilidade uma decisão repensada. A Conselheira relatora declinou do 374 

encaminhamento à SETI e acatou as manifestações de nova adequação.  A Presidência, 375 

após as considerações a respeito, pôs em votação o processo, sendo unânime a não 376 

aprovação do projeto pedagógico da forma como colocado e com a possibilidade de 377 

revisão quanto a contratação de docentes. A Reitoria assumiu compromisso em 378 

acompanhar as reuniões dos Colegiados Setoriais para reforçar esta ‘política temporária’ 379 

para respaldo aos diretores de setor. Na sequência, foi passada a palavra ao Conselheiro 380 

Emerson Martins Hilgemberg para que se manifestasse sobre o PROCESSO Nº 381 

10.023/2014, objeto de seu destaque; o Conselheiro relatou pontos importantes da 382 

proposta de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso de Serviço Social ofertado a 383 

partir de 2016 no turno matutino, como não haver demanda de recursos físicos e o 384 

aguardo da efetivação de dois (2) docentes, o que não condicionaria a sua aprovação. 385 

O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior reforçou que houve o mesmo cuidado 386 

sobre estas vagas que são anuídas. Sem outras manifestações, o Senhor Presidente 387 

colocou a matéria em regime de votação, sendo aprovada por unanimidade. Último 388 

assunto destacado, PROCESSO Nº 17.667/2014, pedido de afastamento integral para 389 

cursar doutorado do professor Osvaldo Malta Callegari; responsável pelo destaque, a 390 

Mesa esclareceu que a data de retorno seria o último dia não letivo, devido aos mapas 391 

de aula, dessa forma corrigiu para o dia vinte e oito (28) de fevereiro de 2016. O Senhor 392 

Presidente, após as considerações a respeito, pôs em votação o processo, sendo aprovado 393 

por unanimidade. Esgotados os processos destacados, e não havendo processos a serem 394 

incluídos, foi dado espaço à palavra livre. A Presidência solicitou aos Conselheiros que 395 

abordassem a questão dos caixas eletrônicos com a comunidade universitária, levando 396 

em consideração a possibilidade de não serem mais instalados caixas eletrônicos dentro 397 

do campus ou terminais 24 horas. Na continuidade, a Secretária dos Conselhos 398 
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Superiores orientou e demonstrou o site da Secretaria Geral dos Conselhos Superiores – 399 

SEGECON para conhecimento de todos os Conselheiros. Inscritos para uso da palavra 400 

livre, a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani se manifestou a respeito da segurança, 401 

alertando que houve outro assalto ao ônibus de acadêmicos; os Blocos M e G 402 

continuariam com pouca iluminação, a guarita em frente o Bloco de Odontologia não 403 

atende ao quesito primordial, por não haver mais aulas noturnas; e solicitou 404 

posicionamento quanto aos novos cursos encaminhados à SETI para deliberação, 405 

Nutrição e Fisioterapia. A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira informou que houve 406 

uma reunião entre os pró-reitores de extensão das universidades estaduais, em Londrina, 407 

para discutir os rumos da extensão na conjuntura atual; também se abordou a questão 408 

da curricularização da extensão dentro dos cursos de graduação e as atividades do 409 

Programa de Desenvolvimento Educacional – PDE; comunicou acerca dos eventos 410 

promovidos pela Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais – PROEX, como o 411 

Festival Universitário da Canção – FUC e o Seminário de Extensão Universitária da 412 

Região Sul – SEURS, na cidade de Bagé – RS, ambos em agosto, o décimo terceiro (13º) 413 

Conversando sobre Extensão – CONEX alterado para o mês de setembro e o Festival 414 

Nacional de Teatro – FENATA em novembro; agradeceu ao Setor de Ciências Biológicas 415 

e da Saúde – SEBISA pela compreensão e deslocamento dos projetos para o Guaragi, 416 

por ocasião da reforma no Centro Rural Universitário de Treinamento e Ação 417 

Comunitária – CRUTAC, em Itaiacoca; e finalizou noticiando que foi eleita como 418 

Coordenadora do Fórum de Pró-Reitores de Extensão da Região Sul, pela trajetória da 419 

UEPG. O Conselheiro Luis Fernando Cerri abordou o assunto de teste seletivo e seu 420 

andamento. A Conselheira Silviane Buss Tupich respondeu que na quarta-feira haveria 421 

reunião com a Reitoria para abordar o assunto, visto que as cargas horárias excederam 422 

e, após seriam chamadas as diretorias de setor para conversar a respeito. A Conselheira 423 
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Maria Salete Marcon Gomes Vaz expôs que ainda haveria disciplinas sem professores 424 

para cursos do Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia – SCATE e que gostaria de 425 

verificar com os outros diretores uma solução. A Senhora Vice-Reitora alertou aos novos 426 

diretores de setor de que haveria um acerto no CA para que não houvesse turmas sem 427 

aula; poderia ser adiantado conteúdo de outro professor nas aulas vagas, colaborando 428 

quando houvesse a disponibilidade da disciplina com horários extras. O Senhor 429 

Presidente sugeriu nesta temática que os diretores se comunicassem a respeito para 430 

soluções. O Conselheiro Amaury dos Martyres esclareceu a distribuição de recursos 431 

financeiros aos setores, através de auxílio aos docentes e aos discentes, baseando-se 432 

através de um índice construído com o número de doutores, mestres, programas de pós-433 

graduação, cursos e alunos de cada setor; continuou explicando que com o percentual 434 

seria rateado o valor e distribuídos metade em cada semestre letivo; finalizou dispondo 435 

a Diretoria Financeira para dirimir as dúvidas. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias 436 

observou que quando esta planilha foi elaborada, a Instituição passava por um 437 

momento de verticalização e a intenção seria beneficiar os docentes que ainda não 438 

teriam uma pós-graduação; continuou afirmando que hoje, se tem os programas, 439 

usam-se os recursos e não há o atendimento prioritário. O Senhor Presidente colocou 440 

que os critérios seriam discutíveis e para o próximo ano, embora os setores tenham 441 

autonomia e liberdade em dispor os seus recursos. O Conselheiro Amaury dos Martyres 442 

retomou a palavra para esclarecer que os auxílios discentes seriam referentes ao 443 

ressarcimento de passagens terrestres e as inscrições nos cursos de interesse; concluiu 444 

informando que numa reunião próxima apresentará a prestação de contas de 2014 445 

junto com o orçamento de 2015, uma explanação rápida através de quadros 446 

comparativos. A Conselheira Zoli Catarina Zacharias de Oliveira, primeiramente, 447 

indagou a falta de representante discente e após, a limitação do Restaurante 448 
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Universitário – RU em Uvaranas; relatou questionamento feito por servidores e 449 

acadêmicos pela melhoria do cardápio. A Presidência, em resposta aos questionamentos 450 

da palavra livre, iniciou abordando a questão da segurança, esclarecendo à Conselheira 451 

Fabiana Postiglione Mansani não ter participado da última reunião de trabalho onde o 452 

tema foi tratado, e que medidas emergenciais já estariam sendo executadas, como 453 

iluminação, poda de árvores e contato com a Polícia Militar - PM, entre outras que 454 

envolveriam a Prefeitura do Campus – PRECAM e outros órgãos da UEPG, bem como 455 

medidas de médio e longo prazos. O Diretor do Núcleo de Tecnologia de Informação – 456 

NTI, professor Dierone César Foltran Júnior informou que a rede ‘visitantes’ foi desligada 457 

já há duas (2) semanas e que logo voltaria ao ar, que acadêmicos e servidores refizeram 458 

as senhas de acesso, no entanto, somente houve a migração de uma rede para outra. O 459 

Senhor Presidente declarou que os novos cursos que aguardam autorização estariam 460 

parados. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha demonstrou apreensão a 461 

respeito da abordagem policial dentro do campus. A Presidência declarou que solicitaria 462 

a PM a manutenção dos trabalhos e a intensificação em razão do considerável aumento 463 

do índice de ações criminosas. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e 464 

quarenta e cinco minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou 465 

encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos 466 

Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 467 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas, seis de abril de dois mil e 468 

quinze. 469 

ATA Nº 03/2015 470 
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